

La souveraineté nationale est le droit de l'humanité qui porte haut le drapeau des idées du Juche et de la confiance en soi

Professeur Francis Fanuel Lyimo

Directeur général adjoint du conseil du comité africain pour l'étude des idées du Juche, Professeur de l'Université St. Augustine, Tanzanie

La souveraineté nationale est le droit de l'humanité.

Nous célébrons le 75^e anniversaire de la fondation de la République populaire démocratique de Corée. Le 9 septembre 1948 est le jour de fondation de la RPDC sous la direction du Président Kim Il Sung, créateur des grandes idées du Juche qui ont ouvert une nouvelle époque de l'histoire, époque d'émancipation de l'humanité.

A l'époque de la domination coloniale, la Corée a été un pays arriéré, pauvre, exploité et opprimé. L'œuvre d'émancipation du peuple a été frayée par le Président Kim Il Sung et continuée avec succès grâce à la direction de Kim Jong Il, Président de défense nationale, et du Secrétaire général Kim Jong Un qui ont approfondi et développé les idées du Juche conformément au développement historique des pays en voie de développement. La RPDC a lutté contre les manœuvres antisocialistes des impérialistes, a défendu et développé le socialisme axé sur les masses populaires et a appelé l'humanité à lutter énergiquement pour son émancipation. Comme l'ont précisé les idées du Juche, l'histoire de l'humanité se confond avec la lutte et la création visant à émanciper les masses populaires.

Les idées du Juche ont élucidé la vérité selon laquelle les masses populaires sont les maîtres de leur destin et trouvent en eux la force de le façonner. L'époque d'émancipation est la nouvelle époque historique où les masses populaires exploitées et opprimées se montrent comme maîtres de la société et remodelent leur destin en toute indépendance et de façon créatrice. Cette époque a ouvert une nouvelle histoire de la libération nationale dans les pays naguère colonisés.

La lutte de libération nationale dans les pays colonisés a débuté en Corée sous le drapeau des idées du Juche et s'est propagée dans les autres pays colonisés. Les pays

africains ont obtenu la victoire tant dans la lutte de libération destinée à l'indépendance nationale que dans la lutte pour la démocratie. Cette victoire obtenue dans la lutte pour l'indépendance nationale a marqué le début de la lutte pour l'émancipation des masses populaires. Les pays africains qui ont accédé à la souveraineté politique de l'Etat sont tenus d'édifier l'économie nationale indépendante comme une continuation de la lutte pour la démocratie nationale destinée à la souveraineté nationale ou de celle de la libération.

Dans les pays africains le retard et la pauvreté, legs de la domination coloniale et l'exploitation néocoloniale sont des problèmes auxquels ces pays font face pour consolider la souveraineté nationale. En chantant à l'unisson au sujet de la « liberté », de la « démocratie », de la « défense des droits de l'homme » et de la « paix », les impérialistes interviennent dans les affaires intérieures de ces pays et soumettent ceux-ci à la dépendance économique moyennant soi-disant l' « assistance » et la « coopération ».

Les pays en voie de développement sont appelés à édifier leurs nouveaux pays attachés à l'émancipation et basés sur la confiance en soi, les pays où le peuple devient le maître et où la liberté et les droits du peuple sont assurés, en portant bien haut le drapeau des idées du Juche, bannière d'émancipation laquelle est le droit de l'humanité. C'est là que réside la voie véritable à suivre par les pays africains pour s'opposer à l'agression et à l'exploitation des impérialistes et assurer la liberté du peuple. C'est une aspiration unanime des peuples africains souhaitant l'émancipation et le progrès authentique que d'édifier en Afrique les pays attachés à l'émancipation et prospères.

De pair avec les idées du Juche, les expériences acquises par la RPDC dans la lutte pour son émancipation sont nécessaires pour les pays africains quand il s'agit de s'en tenir à la souveraineté nationale dans la politique destinée au développement social et économique. L'étude et la vulgarisation des idées du Juche sont importantes pour inculquer aux gens une conscience idéologique indépendante de ce qu'il faut édifier le pays indépendant en maître de leur destin. Le Président Kim Il Sung a dit que nous devons nous mêler au peuple, les armer des idées du Juche et les unir en une force politique sous le drapeau des idées du Juche.

Pour réaliser le développement national indépendant, les pays africains sont tenus

d'édifier l'économie indépendante selon le principe de la confiance en soi. Car l'économie représente la base matérielle de l'indépendance politique. Les pays africains doivent coopérer avec d'autres pays en voie de développement selon le principe de l'égalité et des avantages réciproques. Les relations économiques avec d'autres pays doivent viser à édifier et à consolider l'économie nationale reposant sur la confiance en soi.

Pour le développement indépendant de leur pays, les pays africains doivent renforcer la coopération économique et les échanges par voie de la coopération sud-sud entre les pays en voie de développement sur le principe de la confiance en soi collective recourant aux forces de leur peuple et aux ressources naturelles de leur pays.

Pour édifier les pays indépendants et prospères, les pays en voie de développement doivent lutter contre l'impérialisme. Dans cette lutte, il faut converger le feu contre l'ingérence politique et militaire et contre la pénétration culturelle et économique des impérialistes.

Les manœuvres antisocialistes des pays impérialistes ont pour but de supprimer le socialisme dans les pays en voie de développement en isolant et en étouffant la RPDC socialiste. La RPDC et les peuples progressistes des pays en voie de développement doivent réaliser la souveraineté nationale, droit de l'humanité, sous le drapeau des idées du Juche.

Dans les années 1960 et 1970, le continent africain a constaté d'énormes changements politiques. Y ont eu lieu le mouvement de libération nationale contre la domination coloniale et les mouvements nationaux démocratiques et ont été instaurés des gouvernements nationaux politiquement souverains. Le Ghana est le premier pays africain à avoir accédé à la souveraineté politique en 1957. Le Soudan du Sud a été le dernier pays africain à obtenir la souveraineté politique en juillet 2011. La souveraineté nationale est le droit des peuples africains. Dans les années 1970, la RPDC a soutenu et assisté beaucoup de pays africains en lutte pour la libération destinée à la souveraineté politique.

En Afrique, le néo-colonialisme constitue une grande menace pour la souveraineté nationale, droit de l'humanité. Les pays africains doivent unir sur le principe de la

souveraineté et lutter contre le néo-colonialisme. Tout Etat souverain doit s'opposer au néo-colonialisme qui cherche à freiner le développement des pays africains, à les opprimer et à les soumettre et défendre la souveraineté nationale. Même après que les pays africains ont acquis la souveraineté politique à partir des gouvernements colonialistes, les capitalistes continuent toujours à agresser et à piller ces pays par des méthodes d'exploitation néo-colonialiste.

Les peuples patriotiques doivent défendre la souveraineté nationale des pays africains.

L'objectif final de la souveraineté nationale consiste à faire des masses populaires les maîtres de la nature, de la société et de leur destin. La souveraineté nationale se trouve exposée au danger à cause du néo-colonialisme. En dépit de cette condition, des peuples patriotiques doivent préserver à tout prix la souveraineté nationale. Par conséquent, s'en tenir à la souveraineté dans les activités de l'Etat est la politique on ne peut plus correcte conforme à l'impératif de notre époque.

Puisque l'histoire de l'humanité se confond avec la lutte incessante pour émanciper les masses populaires, il est indispensable à l'humanité de défendre l'émancipation. Cette philosophie certifie que défendre la souveraineté nationale est le besoin absolu et le droit fondamental inaliénable des masses populaires, êtres sociales.

Selon la philosophie du Juche, l'homme est un être social pour qui le sens de liberté est vital. De ce fait, les gens doivent défendre la souveraineté nationale. Pour ce faire, il faut s'en tenir à la position indépendante dans la révolution et le développement du pays. Cela signifie que les masses populaires sont tenues de décider et d'endosser la responsabilité au sujet de tous les problèmes se posant dans la révolution et le développement du pays.

Le problème le plus difficile auquel se trouvent confrontés les pays africains consiste à consolider et à défendre le pouvoir. Pour chaque pays, la défense du pouvoir est une obligation. Quel que soit la différence entre la richesse, la superficie du territoire et le nombre de la population, l'Etat souverain doit défendre l'intégrité avec d'autres Etats et maintenir avec ceux-ci la position de respect mutuel et des relations d'égalité. Par

conséquent, tous les pays africains doivent rester attachés au principe révolutionnaire de défense de la souveraineté nationale.

L'économie nationale indépendante est une condition indispensable à la consolidation de la souveraineté nationale.

Il appartient aux pays africains de s'efforcer à édifier l'économie nationale indépendante avec la confiance en soi et leurs ressources naturelles. L'indépendance économique est la base matérielle de l'indépendance politique destinée à assurer le développement véritable et libre d'une nation. La souveraineté d'un pays s'expose au danger dû à la dépendance de ce pays vis-à-vis d'autres pays.

La dépendance économique met le pays dans la position subordonnée et cause l'inégalité économique et politique entre les pays en question. Les pays africains doivent respectivement coopérer et chaque pays doit édifier l'économie nationale indépendante. Ces pays sont tenus de réaliser les besoins de chaque pays et de coopérer respectivement sur le plan économique selon le principe de la consolidation de la souveraineté nationale.

Les difficultés auxquelles se trouvent confrontés les pays africains sont le pillage et l'exploitation continue par le néo-colonialisme. Les industries de monopole étrangères dominent indirectement des matières premières, des minerais et des combustibles africains en soumettant l'économie des pays africains au système de l'économie capitaliste mondiale.

En dehors des problèmes de sous-développement africain dû au néo-colonialisme, chaque pays africain a des problèmes intérieurs de son pays : le retard, les ressources humaines et naturelles mal et insuffisamment exploitées, la pauvreté, le chômage, le manque de vivres, la croissance rapide de la population et le lent développement économique etc.

Pourtant, les pays africains disposent d'énormes potentiels susceptibles de développer leur économie par leur coopération économique réciproque. Ceci doit être réalisé de façon à utiliser ses ressources naturelles et humaines de chaque pays et à échanger respectivement leurs expériences et techniques.

Les stratégies du développement économique destinées à la souveraineté nationale de l'Afrique.

Les pays africains doivent moderniser leur agriculture et extirper la pauvreté. Cette stratégie a pour but d'introduire des sciences et des techniques en mettant en valeur l'initiative des paysans, d'installer le système d'irrigation avec les installations crédibles et de construire l'infrastructure destinée à assister l'agriculture.

Les pays africains doivent créer et développer le secteur industriel produisant ce qui est nécessaire au marché local et au marché d'exportation en tirant profit des ressources matérielles et humaines locales et importées. L'Afrique doit réduire la dépendance envers l'extérieur et recourir davantage aux ressources locales. Cela signifie que chaque pays africain décide lui-même des problèmes économiques et les réalise conformément aux intérêts de son pays. Cet objectif stratégique vise à réaliser le développement économique indépendant avec les ressources intérieures locales. Les pays africains sont tenus d'encourager leur coopération réciproque pour développer les secteurs de profit commun assurant les avantages réciproques des pays membres y compris l'infrastructure, le commerce et l'industrie etc.

Le but de lutte contre le néo-colonialisme en Afrique est d'obtenir et maintenir la souveraineté nationale. Mais si un pays n'est pas indépendant sur le plan économique et recourt à l'assistance économique des pays néo-colonialistes capitalistes, la souveraineté politique de ce pays n'a pas de sens. Car signifie que le type d'asservissement de la domination colonialiste passe par l'autre type d'asservissement néo-colonialiste. L'asservissement des pays africains par des pays impérialistes riches et la dépendance envers eux mettront en péril le pouvoir politique des pays africains. Avec leur politique du développement anti-néo-colonialiste et en portant bien haut le drapeau des idées du Juche, les pays africains doivent apprendre les succès de la RPDC et lutter contre le néo-colonialisme en Afrique en s'unissant.

